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过去这两个月，李
宏磊出了职业生涯最长一

趟差，“以前我出一次差，最长时
间是半个月，而这次已经 50 多天
了，大幅刷新了自己的出差纪录。”
李宏磊有多重身份，他是深圳队的现

场主持人，也是中国男篮首席现场主持人，
还是CBA公司推广人员培训讲师。这次
CBA复赛，小李也受邀担任官方现场
主持人，从东莞赛区到青岛赛区，从
空场比赛到有球迷进场，可以说，
他是 CBA 成功复赛最直接
的见证者。

记者手记

    首场总决赛， 李宏磊在赛场一直工作

到了半夜。赛前两小时到场，比赛两个多小
时，赛后球队和球迷都撤了，他还得和团队

一起彩排总冠军颁奖仪式。 一遍、两遍、三

遍……足足彩排了六遍， 时间已经接近深

夜 12点，他才完工。

如果不是因为热爱篮球， 李宏磊不会

走上现场主持这条路。 当年他的志向是成

为一名篮球裁判员， 能够在 CBA赛场执
裁，但是在考上国家一级裁判之后，出于身

高限制等原因没法再往上考， 裁判这条路
断了。2008年北京奥运会，当李宏磊第一次

在篮球比赛现场看到赛场 DJ表演时，他燃
起了新的希望。 成为一名专业的篮球 DJ，

需要具备流利的中英双语播报能力， 熟练
的主持技巧，专业的篮球裁判规则，独特的

音乐敏感度，这些方面李宏磊都有优势，加

上对篮球狂热的爱，所以转行也顺理成章。

从2008年到现在，李宏磊已经主持了
超过千场比赛，而在赛场外，他也用自己

的专业为篮球做贡献。 当大学老师期间，

他开了一门课程叫篮球裁判与体育展示，

通过这个课程培养了近 800名裁判员。 除
此之外， 每年李宏磊还会为 CBA培训现

场主持。

做了 12年大学老师后，去年李宏磊选

择了辞职自己创业，毕竟每年比赛那么多，

他也不好意思总和学校请假。现在，他不用

再一心二用，而是专注于自己心爱的事业。

因为热爱
◆ 李元春
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    上视五星体育频道、 央视五套今天 20时将转播
CBA总决赛广东与辽宁第二场比赛实况。
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■ 最多时一天有 3场比赛，李宏磊要连续工作 12小时

第一次 出差快要两个月
李宏磊曾是黑龙江外国语学院的一名体

育老师，也是国家篮球一级裁判员，机缘巧

合，他成为一名现场主持人，并已为 CBA 球
队效力了 8年，先后出任过辽宁队、四川队、

深圳队的现场主持人，同时也为?国男女篮
的比赛服务。这次 CBA复赛前，CBA公司找

到了小李，希望他出任现场主持人，他二话没

说就答应了。
李宏磊是个“出差狂人”，家在哈尔滨的

他每年要在全国各地主持上百场比赛，一年
要飞 19万公里，出差 100多天。但是这次来

CBA复赛工作，一次就相当于过去半年的出
差量，“我是 6 月 16 ?做完核酸检测，17 ?

入驻东莞赛区的。第一阶段的常规赛结束
后，我又转战青岛，先在红岛赛区，然后又在

国信体育馆做到现在，已经快 60天了。”昨
晚接受记者专访时，小李也回忆起自己出差

的经历，“以前我出差时间最长的一次，是去
年的?国篮球世界杯，我在深圳赛区做现场

主持人，那次一共是 17 天。这次 CBA 复赛
也打破了我所有出差纪录，相信以后肯定不
会再有了。”

CBA复赛严格执行国内防疫要求，所

以哪怕是从常规赛结束到季后赛开始之

间有几天休息时间，李宏磊也没有离开

赛区回家看看，所以一待就是将近两个

月。“我应该是唯一一个走过三个赛区

的人吧，东莞一个赛区，青岛两个赛区，

从第一天陪到最后，比较自豪也比较光

荣。”小李感慨地说，“自己也很期待最后一

刻，明天或者是 15?颁奖仪式结束之后，

就能够真的松一口气了，自己的职业生涯也

算书写了浓重的一笔。”

这次不光出差时间长，强度也大。复赛

首阶段，每天有三场比赛，李宏磊一天得工

作超过 12个小时。“在工作上，我对自己的

要求是一定要比第一个球员先到场，无论

是主队球员还是客队球员，我都要到得

比他们早，因为只有早到了把设备准备

好，球员一到场地才会有音乐听。”每场

比赛提前两小时到场，加上比赛时间，一次至

少需要 4个小时，一天要做三场比赛的话，加

上来回球馆的时间就是 13个小时，有时候连

续两天都有三场比赛，那他就是 26个小时在
赛场。

长时间离家，父母身体不舒服也没法照
顾，李宏磊觉得自己有些愧疚，但是他仍然不

后悔自己的选择，“能够参与 CBA复赛，本身
就是一种幸福，父母也很支持我的工作，每次

打电话都让我不用担心他们。”

第一次 假装现场坐满人
这次 CBA复赛，常规赛基本都是空场

进行的，“这也是我第一次现场主持没有观

众参与的比赛，第一天的感觉真的是怪怪
的。”小李笑着说，“我的工作，就是打造更

好的赛场氛围，没有观众的话工作难度增加

不少，喊了半天也没人跟你互动，有时候就比
较没有心气了，但是我还得想法把工作做好，

因为球队、球员和电视机前的观众需要我。”
这次复赛，李宏磊干的是“三合一”的活

儿，就是自己放音乐、现场播报赛况以及做一
些互动活动。为了营造气氛，他也准备了很多

素材，比如说一些观众加油、拍手的音乐特效

等，另外需要大量准备的就是音乐部分，发
球、进攻、防守等都需要不同的音乐，这些都

要事先准备好。
因为对自己要求很高，所以李宏磊工作

?压力也不小。“包括一些仪式是否能准确到
位，放国歌的部分必须不出问题。每一场比赛

的球员更换，包括一些球员是否要最后一个
出场等等，许多细节我都要去跟球队沟通。除

了比赛层面，我还要考虑播放音乐的时间精
准度等等，不允许自己出现问题。”细心的小

李，为了能把工作做得更好，还会和各队球迷
沟通，然后准备他们最喜欢的音乐和口号，

“哪怕球迷不在现场，也能听到熟悉的口号。”
到了季后赛，终于有特邀观众入场了，李

宏磊一下子兴奋了许多。“我第一场有观众的
比赛，是广厦队打福建队，虽然进场球迷并不

多，但那和空场比赛就完全不是一个概念，我
感觉特别兴奋，自己终于不再是孤军奋战

了。”

第一次 见到院士钟南山
主持各种篮球比赛这么多年，李宏磊在

比赛现场遇到过两位最难忘的人，一位是篮

球巨星乔丹，另外一位就是为抗疫做出巨大
贡献的钟南山院士。“2015年在上海的 NBA

?国赛，我在现场见到了乔丹，我小时候的偶

像，那次是我介绍他出场，他离我只有十几米
的距离。”小李说，“另外就是这次在比赛现场

见到了钟南山院士，眼泪差点流了下来。”
那是常规赛东莞赛区广东队的最后一场

比赛，CBA公司特意邀请了钟南山夫妇现场
观赛。“那天的比赛就是我主持的，我看到老

爷子搀着他的爱人，在姚明的陪伴之下入场，

现场的球员、工作人员都为他们鼓掌。”小李
还记得，钟南山在现场说了很多心里话，“包

括他对篮球的热爱程度、对抗疫的信心等等，
让我在场边都感受到一种力量。”

复赛至今，李宏磊已经做了 4次核酸检
测，没有比赛的时间也自觉待在酒店。“有时

候看着酒店外来来往往的人，自己也挺想出
去走走，毕竟一直酒店球馆两点一线，有种前

所未有的束缚感。”不过为了不出问题，小李
还是挺自律的，“CBA 的防疫工作做得挺好

的，我是绿证人员，平时要和球队接触，就更
要有防疫意识，不能给赛事带来麻烦。”

这次 CBA复赛的主题是“全力以复”，而
伴随了比赛快两个月的李宏磊，为此也做到

了全力以赴，“这次 CBA复赛，在防疫方面没
出任何问题，赛事马上就要圆满结束了，对于

我来说，自己的人生经历里能留下这么浓重
的一笔，所有的付出都值得。”

特派记者 李元春 （本报青岛今日电）


